

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

De Port Leucate à La Rochelle

- Politique -

Date de mise en ligne : jeudi 2 septembre 2010

Démocratie & Socialisme

En 72 h, j'ai fait le tour de France, le 28 août, de Paris à Port-Leucate, à l'université d'été du NPA, 21 h, puis de nuit de Port-Leucate à Toulouse, Bordeaux, pour être à La Rochelle, à l'université d'été du PS, samedi 29 à 11 h avant de revenir à Paris ce dimanche. Invité par le NPA, soucieux, de parler de l'unité nécessaire de toute la gauche contre le pillage de nos retraites par Sarkozy-Woerth, j'ai ensuite fait fissa pour participer à l'université de mon parti à La Rochelle.

Vendredi 28 août, à l'université d'été du NPA, (j'étais venu avec mon ami Jacques Girma, notre camarade imprimeur D&S de Toulouse, ancien responsable de Rotographie - lequel m'a servi de chauffeur dévoué pour me ramener de nuit à Toulouse où j'avais un train à 6 h) j'ai vraiment été très cordialement accueilli par des "anciens" (de la LCR) comme par des "nouveaux" (du NPA) par François Sabado, Alain Montaufray, Sandra demarcq et Olivier Besancenot. Cela m'a fait plaisir.

Alain Krivine, lui, m'a tout de suite demandé si j'étais là comme "inspecteur du travail" ou "PS". Je n'ai pas compris le sens de la question au début. Je lui ai répondu que j'étais là parce que son organisation, le NPA, m'avait invitée, et je n'étais guère "dissociable" ni "découpable" mais je n'étais pas évidemment pas "missionné" pour parler "en tant qu'inspecteur" (ni là, ni ailleurs), on pouvait naturellement me présenter officiellement comme membre du CN du PS.

Bien sûr, on peut redire, en passant, quel est mon métier... cela a été fait mille fois par des médias, sans me demander mon avis, et même quand j'avais demandé expressément de ne pas le faire. (Mon DDTE m'a supprimé toute prime et me reproche chaque année, dans ma "notation" : "continue à s'exprimer dans les médias" ; cela a été encore le cas en juin 2010).

Beaucoup savent qui je suis et que je suis membre du CN du PS. Cela a souvent été répété, y compris dans cette série de meetings retraite, sauf peut-être, pour ne pas faire redondant, quand il y avait un autre orateur PS comme Razzy Hammadi ou Guillaume Bachelay, il y a eu 350 meetings depuis le 6 mai, sans protocole, j'ai pris ma part à l'origine de cette unité-là, j'ai été invité et me suis exprimé (en mai et juin) dans 42 meetings moi-même, et nous sommes tous assez conscients des modalités originales de cette dynamique unitaire pour ne pas créer des problèmes de susceptibilités secondaires.

Donc, je disais que j'ai passé toute l'a-m du 28 à Port-Leucate, avec beaucoup de vieux camarades, même au bord de la mer, en me baignant. Avec plaisir et sans souci. Et tous les intervenants ont ensuite dîné ensemble pour "caler" nos interventions respectives au meeting, du soir, qui se tenait sur la plage, (voir photos) avec une tramontane féroce, devant 1100 personnes : nous étions 12 orateurs, PC, Verts, Sud, FSU, Conf paysanne, UNEF, ou Fase, Attac, Copernic, moi... Olivier Besancenot concluait.

Présenté rapidement par Sandra Demarcq, quand ce fut mon tour de parler, comme "inspecteur du travail", j'ai d'abord dit au micro, que j'étais content d'être là, que je remerciais pour l'invitation, mais que bientôt je serai en retraite de l'inspection, le 23 décembre prochain, alors, j'ai blagué en disant qu'il resterait possible de me présenter comme membre d'Attac (je suis membre du CS) , et de Copernic (j'en suis l'un des fondateurs) ou comme militant syndical CGT (cela fait 43 ans que j'en suis membre), et comme membre du CN du PS (depuis 16 ans !)...

Le meeting a été très bon, combatif et unitaire de 21 h à 23 h : Olivier Besancenot a conclu en soulignant l'importance vitale de l'unité de la gauche en défense de la retraite à 60 ans à taux plein...

Curieusement, Le Monde, par Sylvia Zappi, a osé préciser que "le PS" n'avait pas répondu ce soir-là à l'invitation du NPA, ce qui était une façon de nier ma présence, et/ou ma responsabilité CN du PS pourtant explicitement affichée

en l'occurrence : si Zappi était présente, elle m'a forcément entendu, elle n'est pas venue me voir... (Si c'était disons, Manuel Valls ou un autre qui parlait, elle aurait à coup sûr dit que c'était le PS)... mais c'est une journaliste sans déontologie, ce n'est pas la première fois qu'elle fait des sales coups comme ça, d'autant plus malveillants qu'elle est bien informée, que c'est une "ancienne" de la Ligue, et que cela lui plaît de semer ce genre de zizanie.

"Libération", par contre, a bien écrit que j'étais inspecteur du travail ET membre de la direction du PS, relatant, ce qui est vrai, que j'avais essuyé "quelques sifflets" lorsque j'avais donné cette précision, mais que j'avais ensuite fait rire l'assemblée et que j'avais été applaudi. (cf. Libé 29 août ci-dessous) Lorsque j'ai relaté cet incident et ce truquage de Zappi à mon camarade Benoit Hamon, à La Rochelle, il n'en revenait pas que cette journaliste ait encore pu faire cela...

Pourtant le PS, tous les soirs, pendant tout le printemps a participé partout dans les meetings unitaires autour de l'appel Attac Copernic (<http://www.exigences-citoyennes-retraites.net>). Les grands médias font le blocus là-dessus : ils n'aiment pas l'unité de toute la gauche dans les luttes. Ils n'aiment pas une tribune où il y a le PS et le NPA, le PCF, le PG et les Verts... La majorité de la grande presse étouffe ce phénomène. Pourtant cela a été un événement ! 350 meetings, presque tous unitaires. Exceptionnel ! Quand cela n'est pas étouffé, les gros médias (pas la Presse Quotidienne Régionale) cherchent des subterfuges : ils me "gommement" par exemple ou "oublent" que Razzy Hammadi à parlé..

Vont-ils continuer à truquer la réalité, ainsi, tous les soirs en septembre (cf. mon agenda ci-dessous) ? Même que le 8 septembre à l'Espace Montreuil, une salle de 2000 places, toute la gauche sera là, et pour la première fois Benoit Hamon, lui-même alors que je suis aussi sur l'affiche... Ou à Toulouse le 15 septembre, ou à Rennes ou Clermont-Ferrand...

"UMA" ("Un monde d'avance", motion C du congrès de Reims, 20 % des voix, Henri Emmanuelli, Benoit Hamon, Marie-Noëlle Lienemann, Gérard Filoche, etc...) tient son université de rentrée les 17/18/19 septembre à Vieux-Boucau, (Landes) nous serons entre 1200 et 1500 et le dimanche matin (le 19 sept) et nous tenons un meeting unitaire aussi sur les retraites avec toute la gauche. J'ai transmis notre invitation à Olivier Besancenot qui a consulté ses camarades, et a donné sa réponse positive, samedi 29 août au matin, pour venir, il y aura aussi Pierre Laurent qui a dit "oui". Il y en aura bien d'autres mais sous réserve, car nous attendrons les réponses définitives, nous avons invité aussi le PG, JL Mélenchon (ou Martine Billard..) les Verts, Cécile Duflot, ou Jean-Vincent Placé.. etc, Willy Pelletier et Jean-Marie Harribey, etc.. de façon à ce que toute la gauche mobilisée soit là. Cela sera bientôt annoncé quand la liste sera complète.

Je relate ces petits "détails" car sinon ceux qui sont attentifs ne comprendraient pas que j'ai fait en 72 h un tour de France, une nuit quasi blanche, et dépensé au moins 400 euros, pour avoir participé vendredi soir à un meeting où le Monde dit que je n'y étais pas, et revenir samedi à 11 h à la Rochelle, ou au dernier moment, je n'ai pas eu la parole. (Il avait été convenu, vu que je n'arrivais que le samedi que je pourrais parler un certain temps de la salle dans la plénière sur les questions sociales, mais le président de séance, Claude Bartolone a laissé les 8 orateurs déborder et il a clos sans donner... la parole à la salle..)

Heureusement au moins que les militants, eux, savent !

60 ans a taux plein, pas un an de plus, pas un euro de moins !

Tous le 7 sept en grève et dans la rue.

Gérard Filoche